

Alimentation et développement agricole

Pour beaucoup de pays en développement, l'expansion dynamique de la productivité du secteur agricole est une priorité. La stagnation de la production agricole a sérieusement entravé l'évolution économique et sociale de ces pays. En tant que grand producteur et exportateur de denrées, le Canada a été à l'avant-garde des efforts visant à assainir la situation alimentaire mondiale. Ces efforts trouveront un nouvel élan lors de la cinquième session du Conseil mondial de l'alimentation que le Canada aura l'honneur d'accueillir l'an prochain.

La mise en valeur des ressources énergétiques

Le rôle essentiel que joue depuis quelques années l'énergie dans toutes les économies nationales a braqué l'attention sur les avantages que pourraient éventuellement tirer les pays en développement d'une mise en valeur plus rapide de leurs propres ressources énergétiques. Leur utilisation plus rationnelle aurait pour effet de réduire les importations et permettrait immédiatement à de nombreux pays en développement d'épargner des devises. On reconnaît chaque jour davantage la nécessité d'une meilleure coopération internationale en vue de faciliter la recherche, l'exploration et l'exploitation des ressources énergétiques conventionnelles et non conventionnelles. Lors d'une récente réunion du Comité conjoint du développement du Fonds monétaire et de la Banque mondiale, le Canada a pris certaines initiatives pour faire avancer davantage cet important dossier. Le Canada favorise également la tenue d'une conférence des Nations Unies sur les sources d'énergie nouvelle et renouvelable. On devrait mettre l'accent sur les techniques énergétiques susceptibles d'une application pratique et rapide dans les pays en développement.

Nouvelle stratégie internationale du développement

La formulation d'une nouvelle stratégie internationale du développement revêt une importance capitale en ce qu'elle établit le cadre au sein duquel la communauté internationale déploie ses efforts de coopération. Le but est de parvenir à des objectifs approuvés quant à la voie à suivre dans le processus de résolution des problèmes du développement. Le Canada recommande une approche différente de celle adoptée lors des décennies précédentes. Nous devons nous demander quels changements de politique et de stratégie pourraient avoir les meilleurs résultats sur le plan mondial. On aurait peut-être intérêt à adopter une perspective à plus long terme que l'on pourra modifier en cours de route en fonction de la situation économique ainsi que des innovations techniques et sociales.

Il faudrait se concentrer sur la mise en valeur de secteurs tels que l'agriculture, les matières premières, les ressources énergétiques et les services essentiels. La stratégie devrait prendre en considération le milieu et la capacité d'expansion continuelle de transferts des ressources, et les limites et les contraintes qui s'imposent sur de tels transferts. De surcroît, il faut s'assurer que la stratégie soit écrite de manière à obtenir l'appui et le soutien de l'opinion publique. Ce soutien dans tous les pays est nécessaire pour que les gouvernements puissent affecter les ressources et effectuer les changements de politique qu'appelle la réalisation de la stratégie.